

PROYECTO PERÚ SOCIAL



Visita del Proyecto Perú Social al centro de empleo en Chancay. El equipo del Proyecto Perú Social visitó las instalaciones del nuevo Centro de Empleo de Chancay para conocer su oferta de servicios. Este centro fue inaugurado en el mes de octubre de 2024 y será de vital importancia para acercar la oferta y la demanda laboral a la luz de las nuevas actividades portuarias y la llegada de empresas que se ubicarán en zonas francas y parques industriales aledaños al puerto.

El megapuerto de Chancay significa la generación de nuevos puestos de trabajo formal, lo que conlleva a ofrecer a la comunidad modernos y pertinentes servicios de empleo y de formación profesional en el territorio. El Proyecto Perú Social de la Unión Europea apoyará el diseño e implementación de un nuevo modelo de servicios de empleo en este centro para responder a las necesidades presentes y futuras de las empresas. Proyecto Perú Social es cofinanciado por la Unión Europea y la Cooperación Alemana para el Desarrollo, y es implementado por la Organización Internacional Ítalo Latinoamericana (IILA), en asociación con la Fundación AVSI, y por la GIZ.

Propuesta de incentivos para el ahorro voluntario en el sistema privado de pensiones en el Perú. A

finales del mes de noviembre, el experto consultor de IILA del Proyecto Perú Social de la Unión Europea, Sr. Andras Uthoff, presentó el resultado del estudio “Mecanismos de incentivos al ahorro voluntario en el sistema privado de pensiones del Perú”.

El estudio destacó que el ahorro voluntario está relacionado con el “Pilar Voluntario” de la Ley que reforma el sistema previsional peruano (Ley N° 32123 de 2024). Este pilar permite a las y los trabajadores complementar sus pensiones mediante ahorro individual, incentivado con beneficios fiscales.

El estudio sugiere que el ahorro voluntario emerge como una herramienta clave para complementar las pensiones obligatorias, especialmente en un entorno de alta informalidad y, para ello, se van a necesitar: plataformas digitales accesibles para facilitar aportes regulares; incentivos fiscales y subsidios dirigidos a trabajadores de bajos ingresos; flexibilidad en modalidades de ahorro, adaptadas a trayectorias laborales informales; mantener el equilibrio entre la solidaridad y los aportes obligatorios para garantizar pensiones dignas en toda la población; estimar con una proyección a largo plazo su costo fiscal y una mayor educación financiera en la población para promover la propensión al ahorro voluntario.

Este evento fue organizado por la IILA y la Fundación AVSI en alianza con la Universidad del Pacífico del Perú.



Cofinanciado por:



Implementado por:





Evaluación y plan de mejora de los servicios de los Centros Integrados Formaliza Perú (CIFP) del Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo.

Los CIFP promueven y facilitan el ingreso y permanencia de los trabajadores y empresas en la formalización económica, mediante la prestación de servicios de orientación, capacitación y asistencia técnica en 34 oficinas en todo el país.

En un encuentro de los equipos técnicos de los CIFP, celebrado en el mes de octubre de 2024 en la localidad de Cieneguilla, el Proyecto Perú Social, a través de la IILA y la Fundación AVSI, apoyó la

facilitación de la evaluación de sus servicios y la construcción de un plan de mejora. El resultado de este ejercicio, que se presentó a principios de diciembre en las instalaciones de la GIZ, subraya como recomendaciones el mayor relacionamiento de los CIFP con otras agencias estatales, que también promueven la formalización como la SUNAT, el PRODUCE, el MIDAGRI, entre otros; así como también, el registro de la trayectoria que siguen las personas y las empresas desde el momento que deciden formalizarse laboralmente.

En el año 2025, los CIFP seguirán el proceso de mejora de los servicios, con el apoyo del Proyecto Perú Social de la Unión Europea, el cual se desarrolla a través del trabajo articulado de los equipos de la IILA, la Fundación AVSI y la GIZ, en el marco de su trabajo territorial y, en el caso de GIZ, del Programa SI Frontera, el que también cuenta con un cofinanciamiento de la Unión Europea.

Entrega de los premios de la DATATON.

La Unión Europea reconoció el esfuerzo de las y los ganadores del concurso DATATON 2024, convocado por el Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo (MTPE).

Este concurso invitó a estudiantes universitarios y de institutos superiores para que presentaran soluciones a dos retos. El primer reto invitaba a crear una solución tecnológica para verificar el cumplimiento de la normatividad laboral y la seguridad y salud ocupacional en el trabajo. El segundo reto convocó a presentar soluciones para que las personas con discapacidad, con la ayuda de las tecnologías disruptivas, identifiquen oportunidades laborales que estén cerca de ellas.



El primer reto fue premiado con una solución presentada por un grupo de estudiantes de la Universidad Nacional de Ingeniería (UNI) y la Universidad de Ingeniería y Tecnología (UTEC) del Perú. Para el segundo reto, el primer puesto les correspondió a estudiantes también de la UTEC.

Las y los ganadores del primer puesto en estos retos recibirán, como reconocimiento del Proyecto Perú Social de la Unión Europea, una visita de estudio en Italia para conocer avances que pueden enriquecer sus propuestas ganadoras.

Estas visitas serán guiadas con el acompañamiento de la IILA. El MTPE se ha comprometido a implementar las soluciones ganadoras a partir de 2025.

Cofinanciado por:



Implementado por:

